



> [Landrat / Parlament](#) || [Geschäfte des Landrats](#)

Titel: **Motion von Hans-Jürgen Ringgenberg, SVP-Fraktion: Einführung von Grenzkontrollen**

Autor/in: [Hans-Jürgen Ringgenberg](#)

Mitunterzeichnet von: --

Eingereicht am: 10. April 2014

Bemerkungen: --

[Verlauf dieses Geschäfts](#)

Der Bundesrat will in Dringlichkeitsfällen die Kontrolle an den Schweizer Grenzen wieder einführen. Er folgt damit der EU, die das Grenzkontrollen-Reglement bereits geändert hat.

Aufgrund der gemäss [Kriminalstatistik 2013](#) erneuten Zunahme von Einbruchsdiebstählen im Baselbiet, welche unbestritten zum grossen Teil auf das unbehelligte Passieren der Grenzen durch Kriminaltouristen zurückzuführen ist, ist ein solcher Dringlichkeitsfall gegeben.

Zur Bekämpfung der Kriminalität, insbesondere der Einbruchsdiebstähle, ist es deshalb mehr als angezeigt, als dringliche Massnahme die Kontrolle an den Baselbieter Grenzen zum Ausland zum Schutz und zur Sicherheit der Bevölkerung für eine maximale Dauer wieder einzuführen.

Der Regierungsrat wird aufgefordert, bei den zuständigen Bundesbehörden die unverzügliche Wiedereinführung der Grenzkontrollen zu verlangen.